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(Ondina Afonso) 

 

Qual o interesse em aceder a um programa como o H2020 (o que acha que o programa 
pode oferecer ou não)? Tipologia de projetos (redes, projectos multi-actores, apoio a 
PME, outros)? Que temas e tópicos? 

 A nova remodelação dos apoios/linhas de intervenção e a transversalidade de 
algumas delas tornam o H2020 muito mais interessante que o FP7 

 Para as empresas o tema: Industrial lidership –  pode ser muito importante, no que 
respeita, por exemplo no apoio às novas tecnologias que venham a suportar 
processos. 

 Importante a enfase dada à interação e convergências de áreas diferentes para 
servir um produto ou setor. 

 Innovation in SME – alia inovação à internacionalização, que tem sido as duas 
frentes da PortugalFoods 

 Tornar a Europa um espaço de investimento em inovação e conhecimento, tendo 
em conta a deslocalização que se vai fazendo sentir no que respeita à produção de 
determinados bens transacionáveis. 

 Nas Nanotechnologies, Advanced Materials, Advanced, preve-se por exemplo que 
as atividades dos programas de trabalho dos projetos sejam baseadas em agendas 
de inovação definidas pelas empresas e pelo negócio, em conjunto com a 
investigação, com forte enfoque no reforço do investimento do setor privado. 

 Por outro lado: Innovation in SMEs" prevê o reforço da capacidade de gestão da 
inovação nas empresas, o que é de extrema importância para as empresas do 
agroalimentar. (ligação à Entreprise Europe Network). 

 Impoetante medida: • Spreading Excellence and Widening Participation, maximiza 
o investimento em investigação e inovação tornando a ERA mais homogenea e 
otimizando alguns estados membros. 

 (Portugal considerado moderamente inovador!)   

2) Como poderá tirar partido do H2020 (já existiu alguma participação vossa 
(empresa/exploração ou associação) e têm planos para participar?) 

Ainda não participamos nem temos conhecimento de alguma empresa associada. Mas 
fazemos agora parte da presidência do euroagri e que irá certamente permitir que 
consigamos captar o interesse das empresas para o H2020. Por outro lado o nosso 
Conselho Cientifico irá interagir junto das tutelas e com uma agenda de inovação 
construída com base nas necessidades das empresas, o que também será um bom estimulo 
para uma maior participação face aos anteriores programas quadros. 
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3) Que principais dificuldades identifica para a participação num projeto financiado pelo 
H2020? 

Alguns constrangimentos do passado FP7 e que podem repetir-se: 

 Desconfiança das empresas 

 Dificuldade na partilha 

 Dificuldade em cooperar em redes internacionais 

 Pouca sensibilidade para a importância dos projetos europeus 

 Tempo dos projetos demasiado longos para as PME’s 

 A European Platform Network terá muita importância nalguns programas, pelo que 
considero que seria necessário chamar os Clusters a fazerem parte desta rede, por 
forma a apoiar a mesma com as agendas de inovação criadas com base nas 
necessidades das empresas e output das universidades.  

 (Portugal considerado moderamente inovador! Será abrangido pelo programa •
 Spreading Excellence and Widening Participation?) 

 
Vantagens: a enaltecer: 

1. Para além das vantagens diretas da participação no projeto: 
 A proximidade aos maiores “players” de I&D a nível Europeu 
 Ganhos no tempo em termos de ter acesso aos últimos avanços da ciência  
 A possibilidade de partilha de conhecimento e boas práticas com outras 

empresas 
 A possibilidade de conhecer outras realidades, outros mercados 
 A integração em redes Europeias de conhecimento 
 A possibilidade de novas parcerias, novos negócios 

 
Como aumentar a participação? 

 Ações de sensibilização a pequenos grupos de empresas ou individualmente 
 Divulgar casos de sucesso de empresas do agro-alimentar  
 Usar sempre “linguagem para leigos”, seja qual for o suporte de divulgação da 

informação! 
 PortugalFoods e GPPQ trabalharem mais proximos 

 
 


